
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ  Издается с 1999 года  № 7 (773)  29.02.2016

Наш сайт в Интернете

www.BCLASS.ru ISSN 2078-7693

Покорите женщин 
изысканной кухней!

Мужчины любят и уме-

ют готовить, а также делать 

приятные сюрпризы дамам. 

В преддверии 8 Марта кафе 

«Мельница» дарит 10%-ную 

скидку на все блюда из меню. 

Большой выбор салатов, вы-

печки, соусов и блюд на ман-

гале: рыбы и мяса – приготов-

лены шеф-поваром по автор-

ским рецептам с соблюдени-

ем технологий и не оставят 

равнодушным даже самых изысканных гурманов.

Корпоративный вечер для дам вашего коллектива – 
время удивлять  и проявлять фантазию, и если с подар-
ками и цветами вы определились, то праздничный стол 
–  доверьте профессионалам. Женская половина вашего 
офиса, несомненно, оценит блюда кафе «Мельница»: по-
мимо многочисленных салатов и легких закусок, изюмин-
кой стола может стать мясной или рыбный деликатес: за-
печенный поросенок, фаршированный гречневой кашей, 
шашлык из телячьей вырезки, баранина на косточке, стер-
лядь, стейк из палтуса или семги. На ваш выбор блюда мо-
гут быть приготовлены на вертеле или в печи.

«Приготовить подобные блюда самостоятельно край-
не сложно. Соблюдение технологии приготовления бара-
нины и свинины требует от десяти до двенадцати часов и 
специального оборудования, которое обычно есть только 
на кухне ресторана», – рассказывает шеф-повар «Мель-

ницы» Арман ТОНОЯН.

Восьмого марта на плечи мужчин ляжет и семейный 
ужин, здесь тоже логично воспользоваться предложени-
ем «Мельницы». Домашний стол украсит курица, фарши-
рованная яблоками и ананасом, баранья четверть, мари-
нованная в вине, или утка под апельсиновым соусом. Про-
явите свои организаторские способности – и домашнее 
торжество станет незабываемым. Подарите праздник лю-
бимым женщинам!  

Скидка 10% на все меню действует как в самом заве-
дении, так и на доставку на дом или в офис. Акция прохо-
дит с 5 по 9 марта 2016 года, спешите порадовать близких! 

КАФЕ «МЕЛЬНИЦА», 

г. Архангельск, Окружное шоссе, 3, стр. 2, 

тел. (8182) 42-47-13. 

Доставка блюд: вс-чт – с 10.00 до 22.00,
 пт-сб – с 10.00 до 24.00

меню в контакте vk.com/melnitca

Дело вкуса
ООО «Лестница». Реклама.

Подробные условия и районы доставки уточняйте по тел. (8182) 42-47-13

В Новодвинске прошло 

заседание конкурсной 

комиссии по отбору 

кандидатов на пост главы 

администрации города. 

Как и в Архангельске, 

в «финал» попал только 

один претендент – 

директор 

индустриального 

техникума 

Сергей АНДРЕЕВ.
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С известным результатом?
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Эхо недели
Политика: На пост главы Новодвинска остался один претендентАкценты
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На пост главы МО «Го-
род Новодвинск» претен-
довало всего три челове-
ка: директор Новодвинско-
го индустриального техни-
кума Сергей АНДРЕЕВ, де-
путат городского Сове-
та Дмитрий БОЛЬШАКОВ и 
депутат Архангельского об-
ластного Собрания Сергей 
ПИВКОВ. В состав конкурс-
ной комиссии вошли три де-
путата горсовета Новодвин-
ска от фракции «Единая Рос-
сия», один – от ЛДПР и че-
тыре представителя губер-
натора.

По регламенту конкур-
са, претенденты на пост 
главы Новодвинска должны 
были представить свои про-
граммы по развитию города, 
пройти тест, состоявший из 
пятидесяти вопросов, и со-
беседование с комиссией. 
Со слов членов комиссии и 
самих участников конкур-
са, все кандидаты выступи-
ли достойно и явного пре-
восходства одного над дру-
гими не было. Тем не менее 
на утверждение депутатам 
городского Совета пред-
ложена только одна канди-
датура – Сергея Андреева. 
Директором индустриаль-
ного техникума он был на-
значен в 2013 году, до это-
го занимал ведущие руко-

водящие должности на Ар-
хангельском ЦБК, был за-
местителем руководителя 
администрации губернато-
ра и Правительства Архан-
гельской области.

По мнению одного из 
членов конкурсной ко-

миссии, депутата гор-

совета Новодвинска от 

фракции ЛДПР Леонида 

КОШУНЯЕВА, во время со-
беседования вопросы кан-
дидатом задавались «раз-
мытые и общие», и созда-
лось впечатление, что кон-
курсная комиссия работает 
необъективно.

«На мой взгляд, поч-
ти все изначально знали, 
кого выбирать. Я поддер-
жал каждого кандидата – 
это допускается, но боль-
ше никто из коллег по ко-
миссии не голосовал за 
Сергея Пивкова или Дми-
трия Большакова. Недоче-
ты в ответах или поведе-
нии кандидатов не были 
отмечены и аргументиро-
ваны, вообще как такового 
обсуждения не состоялось 
– все просто проголосо-
вали. Кандидаты показали 
примерно одинаковый уро-
вень подготовки к конкурсу, 
поэтому правильно и демо-
кратично было бы дать воз-
можность всем выступить 
на сессии перед депутата-
ми. Я отказался подписы-
вать такой итоговый прото-
кол, хотя мое мнение  ни на 

чье решение не повлияло», 
– рассказал он «БК».

Непрозрачной рабо-
та комиссии показалась 
и Сергею Пивкову. По его 
словам, все участники пра-
вильно ответили не меньше 
чем на 85% вопросов теста 
и без нареканий защитили 
свои программы по разви-
тию Новодвинска, однако в 
«финале» оказался только 
один, причем  никто так и не 
объяснил почему.

Резонно заметить, что 
конкурс проходил строго 
в соответствии с положе-
нием, утвержденным но-
водвинскими депутатами, 
но поправки к нему в свое 
время были. Депутаты от 
ЛДПР, в частности, предла-
гали сделать работу комис-
сии рекомендательной, на-
делив ее полномочиями от-
сеивать только кандидатов, 
подавших не все докумен-
ты или не подходящих по 
каким-либо критериям кон-
курса. Но эти поправки кол-
леги не поддержали. В ито-
ге конкурсная комиссия, как 
и в Архангельске, фактиче-
ски оказалась вправе ре-
шать, кого можно «не допу-
стить» на сессию.

«Конкурс проходил в со-
ответствии с регламентом, 
и условия для участников 
были созданы равные. Все 
они были хорошо подготов-
лены, убедительно защити-
ли свои программы по раз-

витию Новодвинска. Резуль-
татам тестирования я даже 
немного удивился: зара-
нее читал вопросы и могу 
сказать, что они были весь-
ма непростыми, однако все 
трое достаточно хорошо на 
них ответили. От членов ко-
миссии поступило два пред-
ложения: пропустить всех 
кандидатов на суд депута-
тов горсовета Новодвинска 
или только одного. Боль-
шинство голосов было за 
второй вариант. Есть такое 
понятие, как сумма баллов: 
это вещь, по сути, формаль-
ная, но раз были оценочные 
листы, значит, можно было и 
сложить некую объективную 
оценку из нескольких цифр», 
– прокомментировал приня-
тое решение председатель 

конкурсной комиссии, ви-

це-спикер Архангельско-

го областного Собрания 

депутатов Юрий СЕРДЮК.

О возможной безаль-
тернативности «выборов» 
глав муниципальных об-
разований по примеру Ар-
хангельска заявлял экс-

заместитель начальника 

регионального управле-

ния наркоконтроля, один 

из претендентов на пост 

руководителя муниципа-

литета Сергей ЮРКОВ-

СКИЙ после проведения та-
кого же конкурса в област-
ном центре. 

«Если мы говорим о том, 
что глава МО относится к 
высшим должностям муни-
ципальной службы, то на 
конкурс распространяет-
ся соответствующий феде-
ральный закон, в котором 
указано, что комиссия не 
вправе выбирать кандида-
та. Она может только пред-
ложить кандидатов на аль-
тернативной основе, а окон-
чательный выбор должны 
сделать депутаты. Получа-
ется, и в Архангельске, и в 
Новодвинске этот принцип 
был нарушен: восемь чело-
век получили право назна-
чать главу города», – отме-
тил он.

Окончательное решение 
о том, назначать ли Сергея 
Андреева главой Новодвин-
ска, будет принято на сессии 
городского Совета 3 марта. 
Инаугурация предваритель-
но назначена на 24 марта.

С известным результатом?

В Новодвинске 
24 февраля 
прошло заседание 
конкурсной комиссии 
по отбору кандидатов 
на пост главы 
администрации 
города. Как и в таком 
же конкурсе 
в Архангельске 
в ноябре 2015 года, 
отбор прошел только 
один кандидат – 
им стал Сергей 
АНДРЕЕВ. Таким 
образом, выборы-
назначение главы 
еще одного 
ключевого города 
области будут 
безальтернативными.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей ЮРКОВСКИЙ, 

кандидат на пост главы Архангельска:

–  После конкурса на пост главы Архангельска я разговаривал с 
некоторыми членами конкурсной комиссии. Они сказали, что устали 
от конфликта между муниципальной и областной властями, им пред-
ложили выход, и все согласились. Но давайте тогда вообще ликвиди-
руем это звено и не будем больше устраивать «шоу с конкурсами».

В 2015 году вступил в действие Административный  кодекс РФ в 
новой редакции, позволяющий гражданину с юридическим образо-
ванием оспорить любой акт органов местного самоуправления и го-
сударственной власти: будь то решение о создании конкурсной ко-
миссии или выборы-назначение главы города. По закону на обжало-
вание дается три месяца, и я этим правом воспользовался. Мне на-
доело смотреть на происходящий хаос. 

На очереди еще несколько муниципальных образований, где прой-
дут такие же конкурсы. Они смотрят на Архангельск и Новодвинск, где 
борьбы не было. Я не говорю о конфликте, но должны же быть разные 
мнения. Думаю, это был фальстарт реформы МСУ. Нельзя допустить, 
чтобы такие же «выборы» повторились.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

 ■Дело Сергея Красильникова 
будет направлено в суд

СК России по Архангельской 

области и Ненецкому автоном-

ному округу завершил предва-

рительное следствие по уголов-

ному делу в отношении главно-

го врача Первой городской кли-

нической больницы Сергея КРА-

СИЛЬНИКОВА: он обвиняется 

в совершении преступления, 

предусмотренного ч.1 ст. 109 

УК РФ – причинение смерти по 

неосторожности.

По материалам дела, днем 20 
декабря 2015 года в лесу в Пинеж-
ском районе во время коллективной охоты Сергей Красиль-
ников произвел три выстрела со значительного расстоя-
ния по неясно видимой цели, полагая, что в данном месте 
находится лось. Одна из пуль попала в его брата – Андрея 
КРАСИЛЬНИКОВА, главного врача Архангельского клини-
ческого онкологического диспансера. От полученного ра-
нения пострадавший скончался на месте происшествия.

Уголовное дело будет направлено в Пинежский район-
ный суд для рассмотрения по существу, сообщает пресс-
служба СУ СК России по Архангельской области и НАО.

 ■Утверждена инвестиционная 
стратегия региона до 2025 года

Инвестиционная стратегия Архангельской области 

до 2025 года утверждена на заседании регионального 

правительства 25 февраля. Стратегия отражает зада-

чи, стоящие перед региональной исполнительной вла-

стью: привлечение в регион инвестиций и снижение 

административных барьеров, сообщает пресс-служба 

правительства Архангельской области.

Одним из ключевых посылов документа стала модерни-
зация процесса сопровождения инвестиционных проектов. 
Большое внимание также уделено вопросу демографии и 
кадрового потенциала.

«После широкого общественного обсуждения документ 
был насыщен конкретными предложениями, новым содер-
жанием. Важно, что в стратегии детально прописано, какой 
потенциал регион имеет в данный момент и в каком направ-
лении Архангельская область будет развиваться дальше», 
– отметил губернатор Игорь ОРЛОВ.

По мнению заместителя председателя правительства 
Виктора ИКОННИКОВА, с принятием инвестиционной стра-
тегии в регионе окончательно сформирован стандарт дея-
тельности органов исполнительной власти по обеспечению 
благоприятного инвестиционного климата.

 ■Новым директором МУП «АПАП-1,2» 
стал Руслан Ешимбетов

На оперативном совещании в администрации Ар-

хангельска заместитель главы по городскому хозяй-

ству Елена ПЕТУХОВА представила нового директора 

муниципального унитарного предприятия «АПАП-1, 2». 

Им назначен Руслан ЕШИМБЕТОВ.

Руслан Реимбаевич Ешимбетов родился 11 апреля 1979 
года в городе Ходжейли Кара-Калпакской АССР, Узбеки-
стан. В 2001 году окончил физико-математический факуль-
тет Поморского государственного университета им. М. В. 
Ломоносова по специальности «учитель физики, инфор-
матики и основ вычислительной техники». В 2001 – 2004 
годах работал учителем физики в НОУ «Поморский лицей 
связи», преподавателем в ПУ №48; в 2004 – 2010 годах – 
менеджером в ООО «АТМ-Авто»; в 2010-2013 годах – руко-
водителем ООО «Ренар», с 2013 года – главным инжене-
ром ООО «СЦПАТП».

До недавнего времени МУП «АПАП-1» и «АПАП-2» руко-
водил Александр СИТКОВ.

 ■ «Водоканал» даёт время 
на легализацию подключений

До 1 апреля у всех горожан, а также предприятий 

и организаций, осуществивших самовольное подклю-

чение к сетям водоснабжения и водоотведения, есть 

возможность узаконить отношения с МУП «Водоканал» 

без каких-либо штрафных санкций и дополнительных 

взысканий.

По словам директора предприятия Эдуарда 

СМЕЛОВА, незаконные подключения – одна из причин фи-
нансовых бед городского «Водоканала». Наряду с ветхостью 
сетей они дают более 50% потерь воды, которые в итоге 
ложатся на потребителей, так как закладываются в тариф. 

«Нами подготовлена программа по работе с самоволь-
ными подключениями, их выявлению и применению штраф-
ных санкций. Но до того момента, когда начнется приме-
нение мер по взысканию штрафов, судебных мер воздей-
ствия, мы хотим дать возможность абсолютно всем, у кого 
на сегодняшний день имеется самовольное подключение к 
водопроводу, легализовать его. Для этого нужно в срок до 
1 апреля заключить договор на водопотребление с МУП 
«Водоканал», – отмечает Эдуард Смелов.
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Подробности
Индикатор: Амнистия не повлияла на количество преступлений

Амнистия в честь 70-летия Победы 
распространялась на лиц, совершив-
ших преступления небольшой и сред-
ней тяжести, оказавшихся на скамье 
подсудимых впервые. Также она кос-
нулась ряда бывших военнослужащих, 
граждан предпенсионного возраста, 
несовершеннолетних. Действовала 
амнистия полгода – с 24 апреля по 24 
октября 2015 года.

В Архангельской области из  испра-
вительных учреждений, следственных 
изоляторов, филиалов уголовно-ис-
полнительной инспекции освобожде-
ны 1133 осужденных,  прекращено рас-
следование 574 уголовных дел, оста-
новлено производство еще 2436 дел, 
уже находившихся в судах.

Обязательный к исполнению тра-
диционный акт государственного гу-
манизма давал возможность частич-
но или полностью избежать наказания, 
например, не платя налоги. К тому же 
российское законодательство и так не 
очень строго по отношению к экономи-
ческим преступлениям. Однако, как за-
верили «БК» в городской прокуратуре, 
заметного роста преступлений, попа-
дающих под амнистию, в Архангельске 
не наблюдалось.

Хотя были резонансные дела, о кото-
рых стоит вспомнить отдельно. Напри-
мер, избежать наказания удалось муж-
чине, который обвинялся в доведении 
до самоубийства из личной неприяз-
ни; депутату архангельской городской 
Думы, предпринимателю, обвиняемо-
му в причинении побоев своей бывшей 
жене. На слуху было и дело в отноше-
нии руководителя инспекции по вете-
ринарному надзору Архангельской об-
ласти Сергея КОПОСОВА. Он обвинялся 

в халатности при исполнении должност-
ных полномочий: по версии следствия, 
несоблюдение им требований по орга-
низации и проведению мероприятий по 
отлову безнадзорных собак стало при-
чиной гибели 8-летнего ребенка. Уго-
ловное дело было прекращено по ам-
нистии 15 мая прошлого года.

В сфере экономики нарушения по 
большей части были связаны как раз 
с неуплатой налогов, долгам по зара-
ботной плате и ведением бизнеса без 
необходимых лицензий. Среди самых 
крупных по размеру ущерба в Архан-
гельске оказалось дело в отношении 
ООО «Северлесторг», директор кото-
рого уклонился от уплаты НДС на 30 
млн рублей. По «зарплатным» делам 
были амнистированы директор ООО 
«Архангельскстроймонтаж», не выда-
вавший зарплаты двум сотрудникам в 

течение восьми месяцев, и ИП Денис 
ЩЕГЛОВ, оставивший на несколько ме-
сяцев без зарплаты своего бухгалтера. 
Обоих ждало наказание в виде штра-
фов, которых удалось избежать.

Стоит отметить, что суммы ущер-
ба, несмотря на отмененные наказа-
ния, все равно подлежат взысканию, 
так что нельзя сказать, что амнистиро-
ванным за содеянное «ничего не было».

Несмотря на то, что амнистия «В оз-
наменование 70-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне 1941 – 1945 го-
дов» завершилась и все итоги подведе-
ны, она еще может быть применена к фи-
гурантам уголовных дел, совершивших 
преступления в период ее действия. Это 
вряд ли скажется на окончательных циф-
рах, но вероятность услышать о новом 
прекращенном деле по нереабилитиру-
ющему основанию остается.

Спасибо деду... что не сяду
Амнистия «В ознаменование 
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне 
1941–1945 годов» стала одной 
из самых массовых в России 
за последние 20 лет. Всего 
в стране ее применили к более 
чем 230 тысячам обвиняемых 
и осужденных. В Архангельской 
области были амнистированы 
около 4200 человек. 
В прокуратуре Архангельска 
«БК» рассказали, что речь идет 
в основном о незначительных 
нарушениях закона, однако 
в список попали и фигуранты 
резонансных преступлений.

Михаил АЛЕКСЕЕВ

журналист

БК

АРГУМЕНТЫ

По словам помощника прокурора Архангельска 
Романа КОВАЛЕВА, государству невыгодно сажать 
предпринимателей: если, пока они находятся 
в заключении, их бизнес закроется, без работы 
останутся все сотрудники, а местный и федеральный 
бюджеты лишатся части налогов. К тому же деньги 
придется тратить еще и на содержание в тюрьме 
самих преступников.
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 ■В областном Собрании 
появился новый депутат 

На февральской сессии Архангельского областно-

го Собрания депутатов был рассмотрен вопрос о до-

срочном прекращении депутатских полномочий Вла-

димира НИКИТИНА: он назначен директором Крылов-

ского научного центра в Санкт-Петербурге и не может 

в дальнейшем совмещать две эти должности.

Вакантный депутатский мандат передан следующему 
кандидату из северодвинской части списка партии «Еди-
ная Россия» на выборах 2013 года – Алексею КУКУШКИНУ. 
В 1993 году он окончил Московский авиационный институт 
по специальности «инженер» и начал трудовой путь на се-
веродвинской «Звездочке». В 2009 году возглавил проф-
союзную ячейку судостроительного предприятия, в сен-
тябре 2013 года был избран депутатом Северодвинского 
городского Совета.

 ■Третьяк и Валуев откроют 
хоккейный центр в Архангельске

29 февраля Архангельск посетят члены комитета 

Государственной Думы РФ по физической культуре, 

спорту и молодежной политике. В составе депутат-

ской делегации в областной центр прилетят известные 

спортсмены Владислав ТРЕТЬЯК и Николай ВАЛУЕВ. 

С их участием в правительстве региона состоится вы-
ездное заседание комитета, которое проведет его предсе-
датель Дмитрий СВИЩЁВ.

В ходе визита московские гости посетят стадион «Труд» 
и Дворец спорта профсоюзов, примут участие в открытии 
центра спортивной подготовки хоккеистов «Be Like Pro», 
созданного с участием региональной федерациии хоккея 
и Корпорации развития Архангельской области при под-
держке правительства региона.

1 и 2 марта депутаты Госдумы посетят Соловецкие 
острова. Запланирован «круглый стол» по популяризации 
хоккея, а затем состоится первый на островах турнир по 
хоккею в валенках под названием «Соловецкие сполохи».

 ■Предприниматели региона 
собираются в Чувашию 

В региональном правительстве прошло заседание 

по организации делового визита делегации Архангель-

ской области в Чувашскую Республику. Он запланиро-

ван на конец марта в рамках реализации соглашения 

о сотрудничестве между регионами.

Состав делегации еще формируется, в нее должны вой-
ти представители бизнес-сообщества области. Свое уча-
стие и поездке уже подтвердили около десяти предприятий 
сферы торговли, сельского хозяйства, энергетики и лесо-
промышленного комплекса. Главным ее результатом долж-
но стать подписание договоров о реализации совместных 
проектов или поставках продукции.

 ■Архангельск вошёл в число 
городов с высоким уровнем 
загрязнения воздуха

Федеральная служба госстатистики определила 

перечень городов с самым высоким уровнем загряз-

нения воздуха в 2015 году. Архангельск не вошел в 

«топ-10», однако был отмечен отдельно наравне со Све-

тогорском, Ульяновском и поселком Никель в Мурман-

ской области.

Лидерами списка экологически неблагоприятных горо-
дов страны стали Чита, Улан-Удэ и Магнитогорск.

На основе данных Росстата интернет-портал topmira.
com составил свой рейтинг самых экологически грязных 
городов России. В нем Архангельск занял 60-е место.

 ■Вопросы строительной 
отрасли обсудят на форуме 
«Стройиндустрия»

Более ста бизнесменов и экспертов в строитель-

ной отрасли примут участие в XI региональном фо-

руме «Стройиндустрия», который начнет свою рабо-

ту 29 февраля в конференц-зале научной библиотеки 

САФУ, сообщает пресс-служба Правительства Архан-

гельской области.

«Для нас принципиально важно вести диалог с профес-
сиональным сообществом в постоянном режиме. Форум 
«Стройиндустрия» дает такую возможность. Уверен, что 
этот разговор будет интересен и полезен всем участни-
кам», – подчеркнул заместитель председателя прави-

тельства области, министр строительства и архитек-

туры Андрей ШЕСТАКОВ.

За время работы форума планируется обсудить вопросы 
инвестиционной привлекательности строительной отрас-
ли, перспектив реализации жилищных программ и систе-
мы ипотечного кредитования, реализации государствен-
ной жилищной политики в рамках «майских» указов прези-
дента страны, а также ключевые принципы и основные на-
правления развития стройкомплекса региона на ближай-
шие два года.

Успех

Акценты

Открытое интернет-голосование «Событие года. Рос-
сия-2015» для определения главного индустриального и ин-
фраструктурного проекта России 2015 года проводят Наци-
ональный центр трудовой славы и издание «Время России».

Самые значимые проекты 2015 года поборются за звание «Со-
бытие года» в 12 номинациях: АПК, горнодобывающая промышлен-
ность, деревообрабатывающая промышленность, инфраструктур-
ные объекты, машиностроение, металлургия, нефтегазовая промыш-
ленность, строительный комплекс и ЖКХ, транспорт, фармацевти-
ческая промышленность, химическая промышленность, энергетика.

Архангельскую область на конкурсе представит завод по про-
изводству древесных пеллет, открывшийся в октябре 2015 года. 
Уникальность технологии «BioNet» состоит в том, что пеллеты за-
вода изготовлены только из продуктов отходов лесопереработки, 
их теплотворность практически на 30% выше, чем у обычных дре-
весных пеллет, к тому же они не боятся влаги и могут около двух 
месяцев находиться под водой.

Итоги интернет-голосования подведут 28 марта. Победители 
будут представлены в альманахе «Время России», выход которого 
запланирован на апрель.

 ■Онежский завод претендует на звание «Событие года. Россия-2015»

Ф
о

то
 А

р
тё

м
а 

Б
о

ты
ги

н
а



4
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 7 (773)  29.02.2016  WWW.BCLASS.RU

 ■ «Севералмаз» за год реализовал 
продукции на $83 млн

20 февраля состоялось собрание трудового кол-

лектива ПАО «Севералмаз»: основными вопросами по-

вестки дня стали итоги производственно-хозяйствен-

ной деятельности за 2015 год и план работ на 2016-й.

Генеральный директор ПАО «Севералмаз» Андрей 

ПИСЬМЕННЫЙ отметил, что, несмотря на  сложную эконо-
мическую ситуацию в России, предприятию удалось достиг-
нуть положительных результатов. В 2015 году было реали-
зовано продукции на 83 млн 118 тысяч долларов. 

«Мы ввели в эксплуатацию новые объекты, одним из ко-
торых является производственный корпус на промышлен-
ной площадке стоимостью 350 млн рублей. Подобных пло-
щадок в Архангельской области еще нет», – подчеркнул Ан-
дрей Письменный.

Общество отработало с плюсом в 277,6 млн рублей. 
План алмазодобычи выполнен на 102%, объем горных ра-
бот – на 103%.

«Севералмаз» является одним из немногих предприя-
тий, где в январе 2016 года была проиндексирована зара-
ботная плата – на 6,6%. С учетом этой индексации сред-
няя зарплата на предприятии составляет 68 000 рублей. 

«Наша главная задача – долгосрочное развитие место-
рождения им. М.В. Ломоносова. С 2020 года начнется раз-
работка еще одной кимберлитовой трубки – «Пионерская». 
Сейчас в стадии активной разработки две из шести трубок 
месторождения – «Архангельская» и трубка им. Карпинско-
го-1», – уточнил председатель совета директоров ПАО 

«Севералмаз», советник президента АК «АЛРОСА» Сер-

гей ГЕРАСИМОВ.

Планируемая выручка ПАО «Севералмаз» на 2016 год – 
порядка $94 млн. Между тем объемы капитальных вложений 
будут снижаться: инвестиционная фаза в ПАО «Север алмаз» 
заканчивается. Все основные объекты построены, в пер-
спективе – оптимизация производства, сообщает пресс-
служба ПАО «Севералмаз».

 ■Процедуру выделения земли 
для инвестпроектов упростят

Изменения к областному закону «О государствен-

ной политике Архангельской области в сфере инвести-

ционной деятельности», принятые в первом чтении на 

февральской сессии областного Собрания депутатов, 

позволят получать землю под масштабные инвестици-

онные проекты в Архангельской области проще и бы-

стрее, сообщает пресс-служба Правительства Архан-

гельской области.

«Законопроект готовился долго, было сломано много ко-
пий в спорах о том, каким образом определить, масштаб-
ный проект или нет. Например, проект, который может про-
двинуть вперед экономику целого сельского поселения, 
не станет масштабным для крупного города. Поэтому по 
каждому случаю решение будет принимать инвестицион-
ная комиссия при губернаторе, в которую входят депута-
ты, представители бизнеса, банков. Это не даст возможно-
сти решать эти вопросы кулуарно», – пояснил и. о. мини-

стра экономического развития Архангельской обла-

сти Олег БАЧЕРИКОВ.

Ко второму чтению законопроект будет доработан в ча-
сти самой процедуры выделения земли, которая должна 
быть прозрачной и понятной. По предложению областных 
депутатов, проекты объектов социально-культурного и ком-
мунально-бытового назначения тоже будут проходить че-
рез инвестиционную комиссию.

Осенью не менее  25 тысяч 
посетителей Маргаритинской 
ярмарки были очевидцами 
шоу ягодного кооператива 
«Архангельская клюква». 
Некоторые испытали себя в 
роли фермера-кооператора, 
надев высокие сапоги-
бродни и собрав партию ягод 
в бассейне, имитирующем 
клюквенный «чек». Сегодня 
о предыстории и ходе 
проекта рассказывает его 
родоначальник – инженер 
лесного хозяйства Александр 
ПОНОМАРЁВ (на снимке).

Регион
Агропром: На месте торфяников вырастут плантации

– Александр Юрьевич, когда и 

где родилась идея промышленно-

го выращивания клюквы в Архан-

гельской области?

– В начале 80-х годов прошлого 
века, в недрах проектно-изыскатель-
ского института «Союзгипролесхоз». 
С мая по ноябрь мы занимались ме-
лиорацией лесных земель, зимой го-
товили проекты. В частности, плани-
ровали разработки торфяников, и вот 
в один прекрасный день мне предло-
жили заняться созданием клюквенной 
плантации. 

Как начальник изыскательско-
го отряда, я стал тактиком, а страте-
гом – главный инженер проекта Вале-
рий МИНАК. Однажды он принес жур-
нал «Америка», где была опубликова-
на фотография высокого темнокоже-
го парня с белозубой улыбкой, на нем 
были знакомые бывалому мелиорато-
ру бродни, а сверху на землю широкой 
струей изливался клюквенный «водо-
пад». Как выяснилось, в США эту яго-
ду выращивают искусственным путем 
уже более 200 лет. 

Постепенно погрузился в тему. 
Отыскали подходящий участок 200 х 
200 метров в четырех километрах от 
деревни Часовенской на реке Лодь-
ме. И вот в гордом одиночестве я при-
ступил к натурным изысканиям – опре-
делению границ, четким промерам и 
высотной съемке с точностью до мил-
лиметра, великолепно устроившись в 
палатке на небольшом суходольном 
островке среди тайги. Жег костер. Чи-
тал книги со свечкой. Вскоре выясни-
лось, где можно взять рассаду для бу-
дущей плантации, и я отправился на 
две недели в Кострому.

– Дикая клюква с наших болот 

– и зарубежные ягодные культуры. 

Чем они различаются?

– Существует более 200 сортов 
клюквы. В наших высоких широтах 
произрастает Vaccinium oxycoccos (в 
переводе с латыни – кислая ягода) и 
Vaccinium microcarpon (ягода мелко-
плодная). Для США, где северные шта-
ты расположены на широте Киева, ха-
рактерна Vaccinium macrocarpon – 
крупноплодная ягода с четырьмя пу-
стотелыми камерами внутри и доволь-

но грубой кожурой. Чтобы выжать из 
таких плодов сок, их нужно предвари-
тельно заморозить. Отечественную 
клюкву можно перерабатывать сразу.

На сегодняшний день наши парт-
неры из Костромы вывели семь соб-
ственных сортов «Клюквы болотной» 
для промышленного выращивания. 
Они отбирали и скрещивали лучшие 
образцы северных ягод в Вологодской 
и Мурманской  областях, Карелии, Рес-
публике Коми. В результате получили 
сочную, ароматную и нежную клюкву 
диаметром от 1,5 до 2,5 сантиметров. 
Сейчас на плантации в 60 га нанятые 
ими деревенские жители собирают по 
10-12 килограммов ягод в час, зараба-
тывая по 1,5-2 тысячи рублей в день. 

В июле мы заключили договор и за-
казали в Костроме посадочный матери-
ал на сумму 150 млн рублей – 10 милли-
онов саженцев, которые доставят к мо-
менту начала посадок. Сейчас строит-
ся дорога к грядово-мочажинному ком-
плексу площадью 200 га на торфяном 
месторождении «Дикое», где мы соби-
раемся выращивать по 15 тонн клюквы 
в сезон с одного гектара. На месте бо-
лота появятся «чеки», окаймленные ка-
налами. Вдоль них – проезды для пе-
редвижения техники и механизирован-
ного сбора ягод вод ным способом. Си-
стема шлюзов будет подавать воду из 
расположенных выше озер. Обустрой-
ство участка зай мет два года, а к 2021 
году мы рассчитываем получить первый 
урожай, который окупит все вложения.

Технология не предполагает ис-
пользования удобрений и средств 
борьбы с вредителями. Опылять цве-
тущую клюкву будут пчелы – не ис-
ключено, что архангелогородцы ско-
ро попробуют клюквенный мед. Побли-
зости постепенно сформируется ин-
фраструктура, связанная с переработ-
кой продукции. Клюква – начало. Есть 
планы, связанные с другими ягодами: 
сортовой голубикой, морошкой, аркти-
ческой княженикой.

– А что сталось с тем, первым, 

проектом?

– Мы завершили изыскательские 
работы и разработали проект, но вско-
ре вдохновитель промышленного вы-
ращивания клюквы в Архангельской 

области, профессор АЛТИ Питирим 
Николаевич ЛЬВОВ, вынужден был 
положить его «под сукно», потому что 
сор тоиспытания американской клюквы 
в нашем климате не были проведены, а 
советские сорта еще не существовали. 
Вся информация о проделанной рабо-
те была закрытой. В 1986 году я ушел 
на преподавательскую работу, но ин-
тереса к теме не утратил. Изучал опыт 
США, Канады, Германии, Финляндии, 
Белоруссии и других мест, где выра-
щивались ягодные культуры.

– Когда принялись за новый про-

ект?

– В апреле прошлого года мне по-
звонил Николай СКЛЕПКОВИЧ, кото-
рый профинансировал трехлетние ис-
пытания семи сортов клюквы россий-
ской селекции в наших климатических 
условиях и поэтапно реализует идею 
промышленного выращивания лесных 
ягодных культур. Николай рассказал 
о своих планах, я – о том, что знаю и 
умею, а точнее – о землеустройстве и 
мелиорации. И вот я здесь. 

Честно говоря, не думал, что соз-
дание клюквенной плантации связано 
с таким огромным трудом и затратами. 
В 2015 году я выступал на областной 
научно-практической конференции, 
где результаты работ были признаны 
успешными, а осенью мы уже дегусти-
ровали собственную ягоду, выращен-
ную на маточниках в Шенкурском рай-
оне. Гряды получились без сорняков, 
сплошь усыпанные крупной, превос-
ходной на вкус клюквой

Каждую среду в нашем офисе со-
бираются кооператоры. Минимальная 
сумма, которую они внесли при всту-
плении, – 10 500 рублей. 10 000 – это 
стоимость надела земли площадью 
5 х 10 метров, 500 рублей – на органи-
зационные расходы. Участок клюквен-
ной плантации будет приносить доль-
щикам ежегодные дивиденды в виде 
килограмма клюквы с квадратного .ме-
тра, а цена продукта будет расти по 
мере инфляции – какой из банков обе-
спечит вам сопоставимый процент? 

Насколько мне известно, число 
членов кооператива стабильно рас-
тет, и скоро мы будем выдавать член-
скую книжку под номером 100. Ягод-
ный кооператив «Архангельская клюк-
ва», складывающийся на моих глазах, 
объединяет очень интересных людей. 
Слышал, что американские фермеры, 
которые специализируются на клюк-
ве, живут более обеспеченно, чем неф-
тяники, и мы вырастим высокорента-
бельный бизнес – даже при нынешней 
цене клюквы 200 рублей за килограмм, 
заложенной в расчеты. Все подроб-
ности вы можете узнать, посетив сайт 
www.pitekbio.ru, и присоединиться 
к нашему сообществу, вступив в груп-
пу vk.com/arhklukva. Надеюсь, вам у 
нас понравится!

Клюквенный «пирог»

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК

Александр 
ПОНОМАРЁВ: 
– Наши партнеры 
вывели семь 
сортов клюквы для 
промышленного 
выращивания. 
Диаметр ягод 
– от 1,5 до 2,5 
сантиметров. 

Акценты
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О чём говорят?

– Если честно, бренд мне понра-
вился. Но только в серо-черном ис-
полнении, где он действительно на-
поминает птицу счастья, которая, 

собственно, и была нашим брендом еще с со-
ветских времен. 

Социальные технологии – большое и инте-
ресное искусство. Кто владеет даром убеждения, 
способен превратить любой знак, символ, точку 
или закорючку в бренд Архангельской области… 
В глазах губернатора. Реакция блогосферы по-
казала, что множество людей убедить куда слож-
нее. Хороший руководитель должен понимать, что 
он не специалист во всех без исключения сферах, 
и, прежде чем делать выводы, спросит совета. И 
ладно бы только блогосфера, но и эксперты в об-
ласти туризма, и, что еще хуже, высокопрофес-
сиональные дизайнеры посмеялись над много-
цветной птицей счастья, не блещущей оригиналь-
ностью.  Надеюсь, глава региона, сделавший, ка-
залось бы, поспешные выводы, прислушается к 
мнению общественности и профессионалов. А 
бренд выбрасывать не стоит – деньги уплачены. 
Надо подумать, как и где его использовать. 

Александр КУЛЕШОВ, блогер

Одной из самых обсуждаемых 

тем февраля в блогосфере Ар-

хангельской области и социаль-

ных сетях стала презентация ре-

гионального туристического брен-

динга, подготовленная Турист-

ско-информационным центром 

по результатам сотрудничества с 

московской компанией «Point. 

Точка развития». 

– Видно, что работа по брендингу была 
проделана большая, и, наверное, уже пора 
перестать копья ломать по поводу того, 
подходит ли этот логотип. Думаю, если бы 

сам порядок его создания был более открытым, никто 
не стал бы возмущаться.

Флаг Аляски нарисовал мальчик 13 лет! И изначаль-
но это был открытый конкурс. Логотип каждых Олим-
пийских игр также проходит через открытый конкурс-
ный отбор. Почему мы не пошли по простой схеме – от-
дать  обсуждение логотипа на откуп жителям области? 

С другой стороны, придраться к чему-то можно 
всегда: кому-то покажется, что этот логотип похож на 
какой-то другой или что-то еще... Чистого плагиата я 
здесь не вижу. Радуга – везде радуга. Предлагаю про-
должить работу: все, что уже сделано, взять за основу, 
но сам логотип «отодвинуть» в сторону и срочно орга-
низовать новый конкурс.
Радик АДНОБАЕВ, директор турагентства «Лаче»

– Помните известное выражение про 
младенца и мутную воду? Именно оно при-
ходит на ум в связи с поднятым «бренд-
штормом». Показательнее всего, когда из 

контекста грубо выдергиваются какие-то цифры – де-
скать, вон сколько стоила эта «картинка»… 

Говорил уже и еще раз скажу: вся наша работа – 
большой и длительный процесс. Чтобы это долгождан-
ное «дитя» появилось, потребовалось действительно 
9 месяцев, и в этом смысле рождение бренда умест-
но сравнивать с появлением на свет младенца. Не сто-
ит поэтому высчитывать сроки «постановки на учет» и 
прочих формальных процедур. Повторюсь – это живой 
и очень творческий процесс, который продолжается. 
Спасибо всем тем, кто это понимает!

Олег МОСЕЕВ, руководитель ТИЦ

– Во-первых, дол-
жен сразу оговориться, 
что я поддерживаю мно-
гочисленные начинания 

Туристско-информационного цен-
тра (ТИЦ) Архангельской области и 
очень высоко ценю, считаю важны-
ми их усилия, направленные на раз-
витие туризма в нашем регионе. И 
сама работа по созданию логотипа, 
то исследование, которое было про-
ведено по изучению вопроса, несо-
мненно, заслуживает уважения. 

Я с удовольствием послушал 
презентацию, узнал там много ин-
тересного. Но графическое изобра-
жение логотипа вызвало легкое не-
доумение. У нашей области есть 
много исторических цветовых ре-
шений, которые будут ассоцииро-
ваться с регионом, – в бренде это 
не учтено, использованы стандарт-
ные компьютерные цвета. 

Центральную часть логотипа за-
нимает ракета – с чего ей столько че-

сти? Да и туристу все равно не по-
пасть на космодром никогда. Сам 
по себе логотип какой-то «колючий», 
хотя для меня наша область – даже 
если ее передавать через птицу сча-
стья, через мельницу, через снежин-
ку – формы имеет более округлые, 
мягкие, привлекательные. Ну и не 
буду цитировать интернет-пользо-
вателей, которые нашли почти иден-
тичные логотипы в других странах, а 
также выяснили, что шрифт для лого-
типа АО взят из бесплатной коллек-
ции и немного видоизменен. Это уже 
останется на совести разработчиков. 
Считаю, что должен быть проведен 
открытый конкурс логотипов среди 
дизайнеров области, тогда, при уча-
стии творческой общественности, 
можно будет найти золотую середи-
ну, чтобы и жители региона остались 
довольными, и специалисты выбрали 
тот логотип, который будет востребо-
ван рынком и туристами.

Николай ГЕРНЕТ, фотограф

Договор между правитель-

ством области и Северной при-

городной пассажирской ком-

панией будет продлен до кон-

ца 2016 года. Для этого решено 

внести поправки в региональ-

ный бюджет. Маршрутная сеть 

и объемы перевозок в 2016 году 

не изменятся: для этих целей 

будет задействовано 59 приго-

родных поездов.

– такой штраф должно вы-

платить ОАО «Мурманское 

морское пароходство» за 

взятку в размере 20 тысяч 

рублей, данную врачу ФГБУЗ 

«Центр гигиены и эпидемио-

логии Архангельской обла-

сти». Денежное вознаграж-

дение предназначалось за 

подмену образцов воды с 

теплохода «Кузьма Минин».

1
миллион 
рублей
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Энергетика
Перспективы: Ресурсы останутся. Но для кого?

Почему так происходит? 
Потому, что у большинства 
живущих ныне жителей обла-
сти нет положительного ви-
дения будущего, так как они 
не понимают, а следователь-
но, и не разделяют целей го-
сударственного управления. 

Понятное гра ж д анам 
управление должно начи-
наться с разделяемой всеми 
стратегии. Стратегии, кото-
рая не написана двумя специ-
алистами из Москвы, а раз-
работана самими жителями 
совместно с госорганами и 
бизнесом, а цели этой стра-
тегии понятны даже детям. 
Другими словами, местное 
сообщество должно нащу-
пать «стратегические ниточ-
ки» или «ниточку», потянув за 
которые можно «вытащить» 
всю экономику региона без 
особых усилий. Управление 
– это ведь не тяжкий труд, это 
«легкое» приложение мозгов 
к существующей проблеме.

Такой «стратегической 
ниточкой» для Ненецкого 
АО, например, является же-
лезная дорога «Баренцко-
мур» к незамерзающему глу-
боководному порту Индига. 
По моему глубокому убежде-
нию, если все жители округа 
загорятся тем, чтобы решить 
эту задачу, и решат ее, то все 
остальные отрасли НАО нач-
нут развиваться очень бы-
стро, а население начнет бо-
гатеть независимо от того, 
какие будут цены на нефть и 
газ в мире.

«ЧИСТАЯ» ЭНЕРГИЯ: 

ЦЕНА ВОПРОСА

В связи с глобальными 
изменениями климата че-

ловечество уже достаточно 
давно задумалось над проб-
лемой устойчивого разви-
тия, выработало конкретные 
меры и реализует их шаг за 
шагом. 

Буквально каждый день 
поступают, в частности, дан-
ные о новой победе в разви-
тии «зеленой» энергетики и 
усовершенствовании техно-
логий в этой сфере. В неко-
торых странах доля выработ-
ки такой энергии уже достиг-
ла существенных размеров, 
и в планах ЕС к 2020 году до-
вести ее до 20%. Некоторые 
страны поставили планку в 
50-60%, а в Дании, например, 
в июне 2015 года было выра-
ботано 140% «зеленой» энер-
гии от необходимой стране. 
Стоит отметить, что огром-
ные усилия в этом направле-
нии прилагают в первую оче-
редь развитые страны, про-
мышленность которых в наи-
большей степени влияет на 
изменение климата Земли. 

В России «чистая» энер-
гия сегодня производится, в 
основном, только на гидро-
электростанциях (20%). Доля 
же ветровых и солнечных ис-
точников составляла в 2009 
году всего 0,8%, и в планах 
Правительства РФ – довести 
ее к 2020-му только до 4,5%.

Развитие альтернатив-
ной энергетики в мире до по-
следнего времени сдержива-
лось более высокой ее себе-
стоимостью по сравнению с 
обычными источниками, по-
этому движение вперед было 
возможным только при госу-
дарственном субсидирова-
нии. Но в 2015 году, напри-
мер, в США альтернативная 
энергия стала уже ниже по 
себестоимости традицион-
ной. С 1977-го по 2014 годы 
цена батареи на один ватт 
вырабатываемой «чистой» 

энергии снизилась с $76,67 
до $0,36 (в 213 раз!) и про-
должает падать. 

Производство электро-
энергии с помощью возоб-
новляемых источников по-
следние 10 лет растет с тем-
пом 15%-17% в год: это не 
просто много – это взрыв! 
Уже появились проекты по 
строительству мощных за-
водов для производства 
солнечных батарей и ново-
го вида аккумуляторов, по-
зволяющих более экономно 
расходовать энергию. Как ут-
верждают специалисты, рост 
альтернативной энергетики 
не остановить, и он уже не за-
висит от цен на нефть и газ.

ПОД ДРУГИМ УГЛОМ

В Архангельской обла-
сти с точки зрения концеп-
ции устойчивого развития 
складывается особая ситу-
ация: судя по демографиче-
ским изменениям и оттоку 
населения, может случиться 
так, что ресурсы всех видов 
для будущих поколений оста-
нутся, а вот новых поколений 
просто не будет. По прогно-
зу Росстата, к 2031 году на-
селение области сократится 
на 22% – до 885 тысяч чело-
век, при том, что с 1998-го по 
2014-й оно уже стало мень-
ше на 18%.

Если мы считаем такую 
динамику проблемой, то что 
нужно сделать, чтобы насе-
ление не только не убывало, 

а стало расти? Как сделать 
область привлекательной 
для инвестиций и, как след-
ствие, для людей?

Многочисленные заявле-
ния политиков о том, что надо 
сделать область интересной 
для инвесторов, должны быть 
поддержаны конкретными 
идеями и шагами по их осу-
ществлению. И без анализа 
глобального рынка, без пони-
мания того, что сейчас про-
исходит и что будет происхо-
дить в ближайшие десятиле-
тия в сфере инноваций, най-
ти успешное место в глобаль-
ном разделении труда будет 
невозможно.

Правда, федеральные по-
литики на полном серьезе се-
годня не только говорят, но и 
принимают решения, кото-
рые приводят к «закрытию» 
России от внешнего мира. 
Это, конечно, может снизить 
конкуренцию, но надолго ли? 
Как можно всерьез говорить 
о закрытии 1/6 части суши в 
эпоху современных техноло-
гий? Можно ли назвать таких 
политиков «серьезными»?

Поэтому мы будем исхо-
дить из того, что Архангель-
ская область – это часть гло-
бального рынка и капита-
лов, и продукции. Какая са-
мая главная технологическая 
проблема не дает местному 
бизнесу успешно конкуриро-
вать? Конечно, дорогая энер-
гия. Кроме нее есть, разуме-
ется, и другие: то, что сейчас 
называют инвестиционным 
климатом, который больше 
связан с психологией, но мы 
не будем в этой статье их ка-
саться. Поговорим о том, ка-
кие есть пути удешевления 
энергии – в рамках концеп-
ции устойчивого развития.

Стоимость энергии мог-
ли бы существенно снизить 
атомные проекты, но во вре-
мена Перестройки жители 
области справедливо ска-
зали на референдуме «нет» 
этому направлению. Ветро-
вая энергия может быть ис-
пользована и уже использу-
ется, но только на побережье, 
а солнца у нас слишком мало. 
Для строительства обычных 
гидростанций также нет ус-
ловий, поэтому остается рас-
смотреть возможности, кото-
рые может дать нам строи-
тельство Мезенской прилив-
ной электростанции.

«Стратегическая ниточка» Мез
Понятие «устойчивое развитие» 
предполагает такое ведение общественного 
хозяйства, при котором живущие сейчас 
поколения рационально используют 
имеющиеся ресурсы, чтобы их хватило 
и грядущим поколениям. Но в Архангельской 
области складывается уникальная ситуация: 
судя по демографическим прогнозам, 
может случиться так, что ресурсы как раз 
останутся, а вот новых поколений не будет: 
население убывает.

Павел МЕНЬШУТКИН

экс-глава 
Пинежского района

БК

В 2006 году на Кислогубской ПЭС предприятием ОАО «Малая Мезенская ПЭС» 

была установлена турбина нового типа – такими, предположительно, 

будет оснащена в перспективе и Мезенская ПЭС. 

Однако в последнее время существенных подвижек в ее строительстве нет.

Семинар «ОСНОВЫ ЛАНДШАФТНОГО ДИЗАЙНА. 

ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА. ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ РАЗВИТИЯ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА»

Дата и время проведения: 03 марта, 10 марта 2016 г. 
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп. 3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8 (921) 600-16-76; (8182) 21-16-76; 
testovmi@yandex.ru

Семинар ИФНС России по г. Архангельску

Темы: «Обзор изменений налогового законодательства, 
вступивших в силу с   01 января 2016 года», «Порядок 
урегулирования налоговых споров», «Взаимодействие с 
налоговой службой в электронном виде».
Дата и время проведения: 10 марта 2016 г., в 15.00 часов
Место: г. Архангельск, ул. Адм. Кузнецова, 15, корп.1
Телефон для справок: (8182) 60-14-30

Семинар 

«ОСНОВЫ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»

Дата и время проведения: 17-18 марта 2016 г.
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп. 3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8 (921) 600-16-76; (8182) 21-16-76; 
testovmi@yandex.ru

Курсы 

«ОСНОВЫ ОРГАНИЗАЦИИ СЕЛЬСКОГО ТУРИЗМА»

Дата и время проведения: 22-23 марта 2016 г. 
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп. 3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8 (921) 600-16-76; (8182) 21-16-76; 
testovmi@yandex.ru

СМОТР РАЗРАБОТОК В СФЕРЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

Дата: 24 марта 2016 г.
Место: г. Архангельск, пр. Троицкий, 51, СГМУ
Организатор: Корпорация развития Архангельской 
области
Телефон для справок: (8182) 200-650

 ■ Профессиональные праздники
11 марта  – День сотрудников ЧОП
13 марта  – День работников геодезии и картографии
16 марта  – День работников ОБЭП
20 марта  – День работников торговли, 
     бытового обслуживания населения и ЖКХ
22 марта  – Международный день таксиста
23 марта  – Всемирный день метеоролога
27 марта  – Всемирный день театра

 ■Дни рождения компаний
09.03.1992  – Компания «Архпромкомплект»
10.03.1993  –  Бутик «Фианит»

 ■ Поздравляем!
01 марта  – Дмитрий КАПУСТА, 
 руководитель, агентство рекламы «Простор»
05 марта  – Дмитрий ПРОКУДИН, 
 коммерческий директор, журнал MAGAZINE
15 марта  – Андрей СИТНИКОВ, 
 руководитель, «РАД-СТУДИЯ»

Даты могут быть изменены, уточняйте у организаторов. 
По вопросам размещения информации в рубрике:
Тел. (8182) 21-37-68, +7-921-240-1244
e-mail: ol_st1@mail.ru

Передать в редакцию информацию 
о дне рождения руководителя или компании 
можно на эл. почту ol_st1@mail.ru 
или отправить СМС на номер +7-921-240-1244

 ■Семинары, тренинги, конференции

МАРТ

БИЗНЕС-
КАЛЕНДАРЬ

Реклама
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Есть идея
По сезону: В Архангельске появились нестандартные турпрограммы

зенской ПЭС

ИНВЕСТПРОЕКТ 

С ОТКРЫТЫМ СРОКОМ

Опыт успешного исполь-
зования приливных электро-
станций есть и в России, и в 
мире. Первыми ПЭС были «Ля 
Ранс» (1966 год) во Франции 
и Кислогубская (1968 год) в 
СССР. Преимущества ПЭС в 
том, что они не загрязняют 
окружающую среду, не выра-
батывают опасных отходов, 
не требуют затопления зе-
мель, а стоимость произво-
димой энергии – самая низ-
кая в энергосистеме. 

Это доказывается эксплуа-
тацией «Ля Ранс». В 1995 году, 
к примеру, в энергосисте-
ме Франции расклад был та-
ким: стоимость электроэнер-
гии ПЭС составила 18,5 сан-
тима/кВт-ч; ГЭС – 22,61; ТЭС 
– 34,2; АЭС – 26,15 сантима/
кВт-ч. Причем тенденция раз-
рыва стоимости в пользу ПЭС 
со временем увеличивается. 

Минусами использования 
ПЭС являются высокая сто-
имость строительства и из-
меняющаяся в течение суток 
мощность, поэтому они могут 
работать только в составе об-
щей энергосистемы.

Работы по проектирова-
нию Мезенской ПЭС нача-
лись еще в СССР и продол-
жились после реорганизации 
РАО «ЕЭС». В начале двухты-
сячных годов планировалось 
включить ее в международ-
ную систему «Восток – За-
пад», которая предполагала 
передачу 9 млн кВт энергии 
в страны Евросоюза, 4 млн 
из которых могла дать Ме-
зенская ПЭС. В 2006 году на 
Кислогубской ПЭС предпри-
ятием ОАО «Малая Мезен-
ская ПЭС» была установле-
на турбина нового типа – та-
кими, предположительно, бу-
дет оснащена в перспективе 
и Мезенская ПЭС. Однако в 
последнее время существен-
ных подвижек в ее строитель-
стве нет.

Проектная мощность Ме-
зенской ПЭС составит 11,4 
ГВт. Чтобы было понятно не-
специалисту, этой энергии 
хватит для покрытия всех по-
требностей шести субъектов 
Федерации: Архангельской, 
Вологодской, Мурманской об-
ластей, НАО, Республики Коми 
и Карелии. Всего же в России 
сегодня производится 220 ГВт 
энергии.

Тем временем стоимость 
электричества в стране еже-
годно увеличивается, и в ре-
зультате в июне 2015 года слу-
чилось невозможное ранее 
событие: российский бизнес 
впервые стал закупать энер-
гию в Финляндии, потому что 
она там уже на 30% дешевле, 
чем у нас. 

Заставит ли это обстоя-
тельство задуматься и госу-
дарство, и бизнес, и, в конеч-
ном счете, изменится ли госу-
дарственная политика в сфе-
ре энергетики, покажет время. 

Мезенская ПЭС включе-
на в инвестпроект РАО «ЕЭС» 
с предполагаемым объемом 
инвестиций 650 млрд рублей, 
но о дате начала строитель-
ства пока речи не идет. 

При этом экологический 
эффект (на примере Мезен-
ской ПЭС при установленной 
мощности 8000 МВт и годовой 
выработке 38,9 млрд кВт/ч) 
заключается в экономии 12,6 
млн тонн условного топлива 
и в предотвращении выброса 
порядка 19,45 млн тонн угле-
кислого газа (СО

2
) в год, что 

при стоимости компенсации 
выброса 1 тонны СО

2
 в $10 

(данные Мировой энергетиче-
ской конференции 1992 года) 
может приносить, по форму-
ле Киотского протокола, еже-
годный доход около $195 млн, 
или, по сегодняшнему курсу, 
около 14,82 млрд рублей! 

Вдумайтесь в эту цифру. 
Если учесть, что на гидроэлек-
тростанциях себестоимость 
вырабатываемой энергии в 
два с лишним раза ниже, чем 
на тепловых, а на приливных 
электростанциях еще ниже, 
то экономический эффект для 
экономики не только Архан-
гельской области, но и всего 
Северо-Запада России будет 
колоссальным.

УХВАТИТЬСЯ 

ЗА «НИТОЧКУ»

Опросы жителей области 
показывают, что ясное и одно-
значное понимание того, что 
есть «развитие», на сегодня не 
выработалось. При этом все 
твердят о том, что необходи-
мо создавать рабочие места, 
и вспоминают, в основном, 
безвозвратно ушедшее со-
ветское прошлое. Будущее же 
будет совсем другим, и в ка-
ких отраслях будут создавать-
ся новые рабочие места – об 
этом надо думать уже област-
ным управленцам. Возможно 
ли северодвинское машино-
строение без дешевой энер-
гии? Возможно ли конкурент-
ное сельское хозяйство? Бу-
дет ли нас кормить лесопро-
мышленный комплекс в эпо-
ху 3D-принтеров и композит-
ных материалов? 

Я предлагаю крепко ух-
ватиться за «стратегическую 
ниточку», носящую название 
«Мезенская приливная элек-
тростанция», и тянуть ее изо 
всех сил на всех уровнях вла-
сти как в России, так и в мире, 
потому что дешевая и эко-
логически чистая энергия – 
единственный шанс для раз-
вития не только Архангель-
ской области, но и всего Севе-
ро-Запада. «Мезенская лам-
почка» должна стать мощным 
маяком для многих будущих 
поколений региона.

Сегодняшняя ситуация на рынке 
туристических услуг заставляет объ-
единяться: лишь так можно находить 
и претворять в жизнь новые идеи и 
создавать комбинированные экскур-
сионные туры – «конструкторы». «Ле-
докольные» программы, разработан-
ные некоммерческой организацией 
«АРТА», будут продвигать входящие в 
нее туристические компании: «Визит», 
«Интурист» и «Помор-тур». 

В туристических целях планируют 
задействовать ледоколы «Капитан Ев-
докимов», «Капитан Чадаев» и «Диксон». 
Одна из уже готовых программ – «Ле-
докольная вахта на Северной Двине». 
В ходе поездки ледокол осуществляет 

проводку судов от порта Архангельск с 
заходом на Бакарицу и Экономию, вы-
полняя свою ежедневную работу. Турист 
получит возможность присоединиться к 
команде и подняться на борт ледокола 
на любой из стоянок на сутки или мень-
ше – в зависимости от желания.

«Можно не только побывать в капи-
танской рубке, машинном отделении и 
на камбузе, но и выйти на палубу, от-
куда открывается потрясающий вид 
на реку, – рассказывает финансовый 

директор туристско-экскурсион-

ной компании «Помор-тур» Сергей 

НИКУЛИН. – Также в кают-компании 
будет организован показ документаль-
ных фильмов об Арктике, а представи-
тель от турагентства будет давать пу-
тевую информацию». 

Стоимость такого тура колеблется 
от 12 до 15 тысяч рублей в сутки на че-

ловека, при этом речной ледокол мо-
жет принять на борт не более пяти пас-
сажиров. Еще один экспедиционный 
тур – путешествие по Белому морю на 
ледоколе «Диксон» – рассчитан на пять 
дней. Однако туристическим компани-
ям и их клиентам придется учитывать 
большие риски: время посадки может 
варьироваться до нескольких часов, 
а длительность нахождения на борту 
судна будет зависеть от погодных ус-
ловий и выполнения ледоколом основ-
ной работы. А это значит, что пребы-
вание в Белом море может затянуть-
ся и турист должен быть готов к форс-
мажорным ситуациям. 

Поэтому новую программу пока 
позиционируют как новое предложе-
ние на региональном рынке туристи-
ческих услуг, способное заинтересо-
вать не чуждых экстремальным ощу-
щениям людей, в том числе из других 
областей России. 

По словам Сергея Никулина, орга-
низация подобных туров на ледоколах 
возможна только в Архангельске. В Ин-
тернете можно найти информацию о 
десятидневных и двухнедельных кру-
изах в Арктику из Мурманска – на ле-
доколах «Ямал» и «50 лет Победы», но 
они проходят лишь во время летней на-
вигации.

Члены «АРТА» полны оптимизма: 
в их планах организация фототура в 
конце апреля, когда с борта ледоко-
ла можно наблюдать спуск льда по Се-
верной Двине в Белое море, и даже пу-
тешествие на Соловки на борту «Ка-
питана Чадаева». Однако представи-
телям туркомпаний и «Росморпорта» 
предстоит совместно продумать еще 
множество нюансов и наладить схе-
му работы, подготовить «штат» экс-
курсоводов, которые смогут сопро-
вождать туристов на борту ледокола, 
прежде чем заманчивые идеи вопло-
тятся в жизнь.

Уик-энд на ледоколе

Архангельская региональная 
туристская ассоциация 
(«АРТА») представила новую 
туристическую услугу: 
несколько экскурсионных 
и экспедиционных 
маршрутов на ледоколах 
«Капитан Евдокимов», 
«Капитан Чадаев» и «Диксон» 
– на время зимней навигации. 
Программы разработаны 
совместно с Архангельским 
филиалом «Росморпорта» 
и, по убеждению авторов, 
могут стать новой 
«арктической» вехой 
в развитии туризма области. 

Ольга ИСТОМИНА

журналист

БК

Стоимость поездки на ледоколе для туристов колеблется от 12 до 15 

тысяч рублей в сутки на человека. По словам Сергея Никулина 

(на снимке), если вести речь о зимней навигации, Архангельск 

располагает эксклюзивным турпродуктом.

Бизнес-блокнот

СООБЩЕНИЕ

о проведении общего годового собрания акционеров

Открытого акционерного общества «Архстрой»,

расположенного по адресу: 

г. Архангельск, пр. Троицкий, дом 63.

Общее годовое  собрание  созывается в соответствии с 
решением генерального директора. 

Собрание состоится  25 марта  2016 года в 12 часов

Форма проведения – собрание (совместное присутствие).
Время начала регистрации участников собрания – 

11 час. 30 мин.
Время окончания регистрации – до завершения ра-

боты собрания.
Место проведения собрания: г. Архангельск, пр. Тро-

ицкий, 63, 2 этаж, кабинет  № 12.
Список акционеров, имеющих право на участие в со-

брании, составлен на 01 марта 2016 года.
Место предоставления информации:  г. Архангельск, 

пр. Троицкий, д. 63, 2  этаж, кабинет № 12.

ПОВЕСТКА ДНЯ 

общего годового собрания акционеров 

ОАО «Архстрой» 25 марта 2016 года

1. Утверждение годового отчета общества, годовой 
бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибы-
лях, убытках, распределение прибыли по результатам фи-
нансового 2015 года.

2. Избрание ревизора общества.
3. Утверждение аудитора общества. 

Участникам собрания при   себе  необходимо   иметь  
паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а 
для представителей  акционеров – доверенность на пере-
дачу другими акционерами права на участие в собрании.

С материалами (информацией), подготовленными к про-
ведению общего собрания и указанными в пункте 3 ст.52 ФЗ 
«Об акционерных обществах», акционеры, имеющие право 
на участие в общем собрании акционеров, могут ознако-
миться в течение 20 дней до проведения общего собрания.

ОАО «Архстрой». Реклама.
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ОВЕН. На будущей 
неделе возможна 
встреча с новыми 

людьми, с которыми у вас 
завяжется крепкая дружба. 
Те коллеги, которые разде-
ляют ваши интересы, станут 
тянуться к вам. Вы можете 
вступить в какой-либо клуб 
или записаться в обще-
ственную организацию. Так-
же значительно укрепятся 
ваши отношения с друзьями 
и они подскажут вам новые 
оригинальные идеи.

ТЕЛЕЦ. В начале 
предстоящей неде-
ли  обстановка будет 

складываться так, что будет 
легче изменить свои цели и 
пути их достижения. У вас 
появятся влиятельные по-
кровители, которые помогут  
договориться с теми людь-
ми, которые вам сейчас не-
обходимы. Во второй поло-
вине недели  вас больше 
станет привлекать духовная 
сторона жизни. Старайтесь 
не делиться с окружающими 
своими намерениями: все 
равно в этот период вам 
придется больше действо-
вать самостоятельно..

БЛИЗНЕЦЫ. На-
чало недели – благо-
приятное время для 

учебы и сдачи экзаменов: вы 
будете способны восприни-
мать самые большие объе-
мы информации. Также это 
замечательный период для 
научной деятельности, экс-
периментов и опытов. Вто-
рая половина недели хоро-
ша для поездок и путеше-
ствий, причем лучше всего 
совершать их с друзьями 
и л и  с  к о л л е к т и в о м 
единомышленников. 

РАК. В грядущие 
семь дней вы легко 
будете решать фи-

нансовые проблемы, а так-
же вопросы, связанные с 
налогами. Даже если дело 
дойдет до суда, то он вста-
нет на вашу сторону. В лич-
ной жизни тоже все будет 
ладиться. Во второй поло-
вине недели стоит заняться 
собственным здоровьем. 
Благополучны будут хирур-
гические операции, кото-
рые запланированы на это 
время. Сейчас можно идти 
на любой продуманный 
риск.

ЛЕВ. У вас будет 
наблюдаться повы-
шенная активность в 

делах. Заметно повысится 
количество встреч и контак-
тов, поэтому вы должны пра-
вильно спланировать время. 
Кроме того, вы сможете ре-
шить любые проблемы в 
юридической сфере. Во вто-
рой половине недели вы за-
хотите перевести отноше-
ния с любимым человеком 
на новый уровень. 

ДЕВА. На этой не-
деле вы сможете на-
вести порядок в де-

ловых отношениях. А вот в 
личной сфере стоит обра-
тить внимание на состояние 
собственного организма. 
Старайтесь не переедать и 
отдайте предпочтение си-
стеме здорового питания. 
Во второй половине недели 
вам предстоит много напря-
женной работы, поэтому 
нужно быть в форме.

ВЕСЫ. Начало не-
дели будет благо-
приятным: вы будете 

удачны даже в мелочах и 
полны оптимизма. Также вы 
будете испытывать внима-
ние противоположного пола. 
Однако уже во второй поло-
вине недели придется вы-
брать одного человека, с ко-
торым вы хотели бы продол-
жать отношения. Возможно, 
стоит подумать о свадьбе 
или о рождении ребенка.

СКОРПИОН. На бу-
дущей неделе могут 
произойти радост-

ные события, связанные с 
семьей и бытом. Сделайте 
ремонт в своем доме, купи-
те новую мебель и новые де-
тали для интерьера. Созда-
ние комфортных бытовых 
условий добавит в  вашу 
жизнь уюта и спокойствия. 
Также неделя отлично под-
ходит для проведения гене-
ральной уборки.

СТРЕЛЕЦ. В нача-
ле недели вы може-
те получить много 

новой информации. Ваши 
способности договаривать-
ся с людьми возрастут, поэ-
тому должны хорошо прой-
ти любые переговоры. При 
этом  следите за своим язы-
ком, иначе вы вполне може-
те наговорить лишнего. Уик-
энд замечательно подходит 
для флирта и романтическо-
го знакомства.

КОЗЕРОГ. Обрати-
те внимание на свое 
материальное поло-

жение и спланируйте финан-
совые дела таким образом, 
чтобы увеличить доходы. 
Проявите разумную эконо-
мию и забудьте про расточи-
тельность и спонтанные по-
купки. Возможно, вам по-
требуется материально под-
держать кого-то из род-
ственников или друзей.

ВОДОЛЕЙ. Не рас-
спрашивайте других 
людей просто из ин-

тереса – сначала убедитесь, 
что вам это действительно 
необходимо. Вы можете за-
няться пополнением багажа 
знаний – это поможет в ра-
боте. Вторая половина неде-
ли принесет важные ново-
сти. Также это время благо-
приятно для поездок на соб-
ственном автомобиле.

РЫБЫ. На буду-
щей неделе вы мо-
жете встретить ста-

рых знакомых, и это пробу-
дит в вас воспоминания дав-
но забытых событий. Вы нач-
нете анализировать свою 
текущую жизнь на основе 
прошлого опыта, что помо-
жет впредь не допускать тех 
же ошибок. Вторая полови-
на недели будет благопри-
ятной для того, чтобы насла-
диться отдыхом. 

Астролог 

Наталия РОДИОНОВА
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ТОРГИ

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукцион-
ный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Марк-
са, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru), во исполнение 
уведомления по делу №03т-16 и №04т-16 от Управления Фе-
деральной антимонопольной службы по Архангельской обла-
сти уведомляет о приостановке торгов, назначенных на 14.00 
12.02.2016 г. (сообщение №77031726032 в газете «Коммер-
сантъ» №240 от 26.12.15 г. http://kommersant.ru/doc/2885546) 
должник: ОАО «Соломбальский ЛДК» (163000, г.Архангельск, 
ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1; ОГРН: 1022900520807, ИНН: 
2901010706), конкурсный управляющий Епифанов Павел Ва-
лентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, ИНН: 
22700627516, СНИЛС: 070-835-225-53), член Союза «СРО АУ 
Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, 
д. 1/3, подъезд 6; ОГРН: 1027809209471, ИНН: 7825489593), дей-
ствующий на основании решения АС Архангельской области от 
15.01.2015 г., №А05-11303/2013. На электронной площадке (да-
лее ЭП) ОАО «Российский аукционный дом» (https://bankruptcy.
lot-online.ru/) коды торгов: РАД-76757, 76759. А также сообщает 
о переносе даты допуска участников к торгам на 14:00 18.02.16 г. 
Торги переносятся на 14:00  19.02.16 г.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукцион-
ный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Маркса, 
д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru), сообщает о резуль-
татах торгов, проведенных посредством публичного предложе-
ния (сообщение №77031685131 в газете «Коммерсантъ» №215 
от 21.11.15 г.) имущества должника: ОАО «Соломбальский ЛДК» 
(163000, г. Архангельск, ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1; ОГРН: 
1022900520807, ИНН: 2901010706), конкурсный управляющий 
Епифанов Павел Валентинович (163000, г. Архангельск, глав-
почтамт, а/я 59, ИНН: 292700627516, СНИЛС: 070-835-225-53), 
член Союза «СРО АУ Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, 
ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6; ОГРН: 1027809209471, ИНН: 
7825489593), действующий на основании решения АС Архан-
гельской области от 15.01.15 г., дело №А05-11303/2013. Торги 
состоялись по лоту №4, победитель – Воронков Никита Алек-
сандрович, цена продажи – 1 888 888 руб.; Также сообщает 
о результатах торгов, назначенных на 12.12.15 г. (сообщение 
№77031726032 в газете «Коммерсантъ» №240 от 26.12.15 г.) 
по лоту №2: торги не состоялись ввиду отсутствия заявок. 
Торги по лотам №1, №3, проведенные 19.02.16 г., (сообщение 
№77031726032 в газете «Коммерсантъ» №240 от 26.12.15 г., 
сообщение №77031775153 в газете «Коммерсантъ» №30 от 
20.02.16 г.), состоялись. Победитель по лоту №1 – ООО «Помор-
ская лесопильная компания», цена продажи – 605 129 863.00 
руб.; победитель по лоту №3 – ООО ПКП «ТИТАН», цена прода-
жи – 68 079 550.00 руб. У победителей отсутствует заинтересо-
ванность по отношению к должнику, его кредиторам, конкурс-
ному управляющему. Конкурсный управляющий, а также Союз 
«СРО АУ Северо-Запада» не участвуют в капитале победителей.

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный аукцион-
ный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, ул. К. Марк-
са, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru), уведомляет о 
результатах проведения электронных торгов с 12:00  15.02.16 г. 
(сообщение №77031722898 в газете «Коммерсантъ» №240 
от 26.12.15 г.) по продаже имущества должника: ОАО «Солом-
бальский ЛДК» (163000, г. Архангельск, ул. Добролюбова, д. 1, 
корп. 1; ОГРН: 1022900520807, ИНН: 2901010706), конкурсный 
управляющий Епифанов Павел Валентинович (163000, г. Архан-
гельск, главпочтамт, а/я 59, ИНН: 292700627516, СНИЛС: 070-
835-225-53), член Союза «СРО АУ Северо-Запада», (191060, 
Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6; ОГРН: 
1027809209471, ИНН: 7825489593), действующий на основа-
нии решения АС Архангельской области от 15.01.2015 г., №А05-
11303/2013. Торги не состоялись по лотам: 1, 4, 9, 12, 15, 35-37, 
41, 60, 65, 68-80 – т.к. к торгам допущен единственный участ-
ник; по остальным лотам – ввиду отсутствия заявок. Также уве-
домляем о результатах проведения торгов с 10:00  16.02.16 г. 
(сообщение №77031722898 в газете «Коммерсантъ» №240 от 
26.12.15 г.). Торги не состоялись по лотам: 92, 94-100, 103, 115-
117, 119, 122-129, 132, 136-141, 150-151, 159, 160, 164, 169, 170 
– т.к. к торгам допущен единственный участник; по остальным 
лотам – ввиду отсутствия заявок. По лоту №191 торги состо-
ялись. Победитель – Таборский Александр Васильевич, цена 
продажи – 161 200 руб. У победителя отсутствует заинтересо-
ванность по отношению к должнику, его кредиторам, конкурс-
ному управляющему. Конкурсный управляющий, а также Союз 
«СРО АУ Северо-Запада» не участвуют в капитале победителя.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУП-
КЕ квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.
ru, http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на по-
купку стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 
69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по 
«военной ипотеке», с использованием материнского капита-
ла, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07.

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Привати-
зация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление технических па-
спортов: 8 (8182) 69-69-16. Подготовка технических планов (зда-
ний сооружений, помещений) для постановки на кадастровый 
учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обследования для 
снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-
69-16. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение гра-
ниц земельного участка. Кадастровый учет: 8 (8182) 69-69-16.

 ■ «Добрый Дом», офис на Тимме, 28: Проекты. 
Экспертное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. 
Квалифицированные рекомендации по покупке, продаже, об-
мену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 
69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

CLASSIFIED
Реклама


